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Номинал облигаций федерального займа (ОФЗ) для населения может соста-
вить 1000 рублей, инструмент будет максимально доступным для граждан, со-
общила журналистам зампред правления Сбербанка Белла Златкис.

"Насколько мы понимаем Минфин, идея сделать данный инструмент макси-
мально доступным. Обсуждения идут о номинале в 1000 рублей", - сказала она.

По словам Златкис, инструмент может быть привлекателен для опреде-
ленного круга инвесторов, заинтересованных в надежности своих вложений, 
но при этом желающих приобрести государственные облигации с рыночной 
доходностью по упрощенной схеме, в отличие от традиционного варианта с 
открытием брокерского счета.

Курс валют 

USD ЦБ – 64,01 
EUR ЦБ – 68,05

26 ноября – (+3 С0), малооблачно
27 ноября – (+7 С0), ясно

+12
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Перспективы есть, 
и неплохие

ГIАЛГIАЙ МЕХКА КЪАМАН ЮКЪАРА ГАЗЕТ /  ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ

Выступая перед жителями 
села, Глава республики по-
просил передать слова бла-
годарности Игорю Ивановичу 
Сечину за помощь в реали-
зации социальных проектов. 
"От имени всех жителей ре-
спублики хочу поблагода-
рить руководство ПАО "НК 
"Роснефть" в лице главного 
исполнительного директора 
Игоря Сечина за такой по-
дарок. Вчера мы открыли 
детсад в Али-Юрте, сегодня 
вводим в эксплуатацию но-
вое дошкольное учреждение 
в этом селе. Это большая 
помощь жителям новостроек 
Экажево", - сказал Ю. Евку-
ров.

Ингушский лидер отме-
тил, что в этом году по ли-
нии ФЦП открыто множество 
объектов. Роснефть помога-
ет не только Ингушетии, но 
и другим регионам России. 
В республике благодаря под-
держке нефтяной компании 
возводятся Ледовый дворец, 
молодежный культурно-досу-
говый центр, строятся новые 
и ремонтируются существу-
ющие водопроводные сети в 
разных населенных пунктах.

"Хочу пожелать воспита-
телям детского сада пло-
дотворной деятельности, 
успехов, а родителям посо-
ветовал бы создать роди-
тельский комитет, принимать 
деятельное участие в жизни 
дошкольного учреждения. 
Если ребенок после детско-
го сада переходит в школу 
обученным чтению, письму 
и счёту, то это безусловный 
успех педагога", - отметил 
Ю. Евкуров.

В свою очередь Ю. Калинин 
передал Главе Ингушетии 
поздравления от И. Сечина 
в связи с открытием нового 
здания и пожелание успе-
хов. "Роснефть с Ингушети-
ей связывают дружеские от-
ношения, построено много 
объектов, в двух гимназиях 
открыты Роснефть-классы. 
Первый выпуск оправдал 
наши надежды, и более 90% 
выпускников поступили в 
профильные вузы", - сказал 
Ю. Калинин.

В знак благодарности 
за красивый подарок дети 
прочитали высоким гостям 
стихотворения, а также про-
демонстрировали свои тан-
цевальные способности.

Детсад, построенный по 
линии "Роснефти", - первое 
в селе дошкольное учрежде-
ние с плавательным бассей-
ном. В детский сад набрано 
порядка 360 малышей – 12 
групп. Полностью сформи-
рован штат учреждения. 
Воспитанием и обучением 
малышей будут заниматься 
более 30 высококвалифици-
рованных педагогов, имею-
щих опыт работы и прошед-
ших аттестацию.

Детсад построен по сосед-
ству с новой школой, откры-
той в сентябре этого года. 
На спортплощадке в рамках 
поручений Главы республики 
обустроено мини-футболь-
ное поле со специальным ре-
зиновым покрытием, чтобы 
дети при падении не получа-
ли травм. Здесь же проложи-
ли новую дорогу для обеспе-
чения удобного доступа как 
к дошкольному учреждению, 
так и новой школе. Кроме 
того, на участке решены про-
блемы водоснабжения, в том 
числе близлежащих частных 

домовладений.
Напомним, в рамках Со-

глашения о сотрудничестве 
между "Роснефтью" и Ингу-
шетией в республике постро-
ены новые автозаправочные 
станции, ряд объектов об-
разования, на базе малго-
бекской и карабулакской 
гимназий открыты Роснефть-
классы. При поддержке ком-
пании в Политехническом 
колледже Назрани создан 
центр по обучению рабочим 
профессиям нефтегазового 
профиля, организовываются 
стажировки преподавателей 
в действующих учебных цен-
трах дочерних обществ ком-
пании.

Разработана и успешно ре-
ализуется концепция по раз-
витию нефтяного комплекса 
республики. Благодаря её 
помощи в 2013 году впервые 
за всю историю образования 
нефтекомплекса Ингушетии 
автопарк ОАО «РН «Ингуш-
нефть» обновлен на 100%. 
Закуплено более 30 единиц 
новой спецтехники на общую 

сумму более чем 40 млн руб.
Укрепление материаль-

но-сырьевой базы, прове-
дение геолого-технических 
мероприятий позволили 
значительно повысить до-
бычу нефти в регионе. При 
этом принимаются меры по 
минимизации ущерба эколо-
гии и улучшению технологии 
использования скважин. В 
этом году региону компания 
выделила порядка 700 млн 
руб. на возведение крытого 
Ледового дворца в Магасе, 
молодежного культурно-до-
сугового центра в Назрани, 
строительство новых и ре-
монт существующих водо-
проводных сетей в разных 
населенных пунктах.

Юрий Калинин вместе с 
Юнус-Беком Евкуровым по-
сетили  еще ряд объектов, 
которые строятся по линии 
компании.

На месте строительства 
молодежно-досугового цен-
тра в Назрани гости заслуша-
ли информацию о текущем 

состоянии дел. По словам 
председателя Комитета по 
делам молодежи Рамзана 
Угурчиева, объект на стадии 
заливки основы под фунда-
мент, здание должно быть 
готово ко Дню республики. 
Культурно-досуговый центр 
будет представлять собой 
двухэтажное здание с мно-
жеством интересных для 
молодежи занятий. "Распо-
ложен в очень удобном ме-
сте, в шаговой доступности", 
- отметил также мэр города 
Алихан Тумгоев.

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров вместе с за-
местителем председателя 
правления ПАО «НК «Рос-
нефть» Юрием Калининым 
далее осмотрел ход строи-
тельства глубинного пробу-
ренного насоса и накопителя 
на 1000 кубов в с.п. Экаже-
во. По словам ответствен-
ных лиц, работа на объекте 
уже практически заверше-
на, осталось лишь прове-
сти пусконаладку, которая 

зай-мет всего лишь две не-
дели. «Это вторая скважина 
в  с.п. Экажево. Для ее за-
пуска выбрано оборудова-
ние российской сборки. Оно 
отвечает всем современным 
требованиям», - сказал под-
рядчик Ибрагим Угурчиев.

Ю. Калинин дал положи-
тельную оценку работе ин-
гушских специалистов и по-
интересовался проблемами 
в строительстве. «Объект 
будет готов к эксплуатации 
в соответствии с утвержден-
ным графиком», - заверил 
Ибрагим Угурчиев. 

Глава Ингушетии поблаго-
дарил гостя за комплексную 
работу, проводимую под эги-
дой НК «Роснефть», которая 
позволяет снять напряжен-

ную ситуацию с водоснаб-
жением в ряде населенных 
пунктов республики. Особое 
внимание Ю. Евкуров уделил 
вопросу качества выполняе-
мых работ и оборудования. 
Он выразил уверенность в 
том, что с вводом данного 
объекта в эксплуатацию эка-
жевцы забудут о прежних 
трудностях с водой.

Площадка в Магасе, на ко-
торой возводят ледовый ка-
ток, была следующей в пла-
не посещения. Стоимость 
спортивного объекта состав-
ляет 270 млн рублей, все 
расходы также взяла на себя 
нефтяная компания. Напом-
ним, что строительство объ-
екта ведется в рамках до-
говоренностей, достигнутых 
ранее Главой Ингушетии и 
Президентом НК "Роснефть" 
Игорем Сечиным на инве-
стиционном форуме в Сочи. 
Открыть ледовый каток обе-
щают в 2017 году в рамках 
празднования 25-летия Ре-
спублики Ингушетия.

В ходе  протокольной 
встречи с высоким гостем  
в Магасе, Глава Ингушетии 
назвал доброй традицией 
приезд в республику руко-
водства нефтегазовой корпо-
рации.

«Хочу выразить благодар-
ность Игорю Ивановичу, Вам 
лично и всей команде за 
строительство великолепно-
го детского садика. Хочу от-
метить, что уже в республике 
построены и введены в строй 
по линии ПАО НК "Роснефть" 
конноспортивная и две об-
щеобразовательные школы, 
детсады, детские игровые 
площадки», – сказал Руково-
дитель региона.

«Строятся и другие объек-
ты. Мы также и в дальнейшем 

надеемся на вашу поддерж-
ку в оказании финансовой 
помощи футбольному клубу 
«Ангушт» и содействие в ре-
ализации ряда проектов по 
улучшению водоснабжения 
муниципальных образова-
ний»,- подытожил Юнус-Бек 
Евкуров.

Заместитель председа-
теля правления ПАО НК 
"Роснефть" Юрий Калинин 
в своей речи подчеркнул, 
что руководство нефтегазо-
вой корпорации очень вни-
мательно относится к объ-
ектам, которые строятся по 
линии корпорации. «Надо 
отметить, что в Ингушетии 
всегда строят быстро и, са-
мое главное, качественно»,- 
утвердил Юрий Калинин.

Он заверил, что все вопро-
сы, с которыми республика 
обратилась к ПАО НК "Рос-
нефть", будут выполнены. 
Заместитель председателя 
правления еще раз сделал 
акцент на динамичное раз-
витие республики.

Ю. Калинин:
«Ингушетию и "Роснефть"  

связывают дружеские 
отношения»

Заместитель председателя правления, вице-президент по кадровым и 
социальным вопросам ПАО "НК "Роснефть" Юрий Калинин прибыл в Ингу-
шетию с рабочей поездкой. В аэропорту "Магас" Ю. Калинина встретил 
Глава республики Юнус-Бек Евкуров. После теплых слов приветствия 
и дружеских рукопожатий руководитель региона и вице-президент ПАО 
"НК "Роснефть" отправились в сельское поселение Экажево для участия 
в церемонии открытия детского сада. Стоит отметить, что объект 
построен благодаря финансовой поддержке компании "Роснефть" в рам-
ках достигнутых письменных договоренностей о сотрудничестве с Ин-
гушетией, сообщает пресс-служба Главы и Правительства РИ. 

В. Путин: 
«Росту производства 
высокотехнологичной 

продукции мешает 
бюрократия»

Президент России Владимир Путин, выступая на за-
седании Совета по стратегическому развитию и приори-
тетным проектам, констатировал, что бюрократические 
барьеры препятствуют росту производства высокотех-
нологичной продукции.

«У нас объем производства высокотехнологичной продук-
ции растет очень медленно. И одна из причин заключается 
в том, что очень много бюрократических барьеров на пути 
производства такой продукции», – приводит его слова РИА 
«Новости».

 «Экономика невосприимчива, к сожалению, до сих пор к 
высоким технологиям», – добавил Путин.

Глава государства сравнил ситуацию с сельским хозяй-
ством, где высокие показатели обусловлены именно ростом 
производства продукции. «Для того чтобы у нас был экспорт-
ный потенциал такой (высокотехнологичной) продукции, нам 
нужно производить в необходимых объемах – для внутренне-
го потребления и для экспорта», – отметил он.

8 сентября Путин в ходе совещания по вопросам использо-
вания потенциала ОПК в производстве высокотехнологичной 
продукции гражданского назначения поручил комиссии по 
импортозамещению организовывать сбыт гражданской про-
дукции, созданной по военной технологии.

При этом Путин отметил, что оборонно-промышленный 
комплекс располагает очень высококлассным оборудовани-
ем, и «выпускать на нем сковородки недопустимо». Глава 
государства отметил, что необходимо ориентироваться на 
потребности медицины, энергетики, авиа- и судостроения, 
космоса, информационных технологий и т.д.

ИНГУШЕТИЯ 
ГОТОВИТСЯ 

К НОВОМУ ГОДУ
Премьер-министр Ингушетии Руслан Гагиев провел за-

седание с руководителями органов исполнительной вла-
сти РИ и главами муниципальных образований.

И.о. заместителя председателя Комитета промышленно-
сти, транспорта, связи и энергетики РИ Мадина Евлоева до-
ложила о мерах по открытию в муниципальных образованиях 
территориально обособленных структурных подразделений 
многофункциональных центров предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг в режиме «одного окна». 
Она обратилась к главам муниципальных образований ре-
спублики с просьбой оказать содействие в приобретении не-
обходимой техники и мебели в рамках создания удаленных 
рабочих мест. 

Руслан Гагиев рекомендовал муниципальным образова-
ниям изыскать возможность приобретения необходимого 
инвентаря и оказать содействие Компромсвязи Ингушетии 
в организации дополнительных окон МФЦ, а также поручил 
Минфину Ингушетии и Компромсвязи Ингушетии тщательно 
проработать вопрос по обеспечению вновь открывающихся 
окон работниками, пересмотрев штатное расписание МФЦ, 
без нагрузки на республиканский бюджет.

Далее план мероприятий, посвященных празднованию Но-
вого 2017 года, представила и. о. заместителя Председателя 
Правительства РИ Мадина Гойгова. Для создания жителям 
республики праздничного настроения будут использованы 
элементы декора и иллюминация, а также организованы кон-
церты, выставки, спортивные состязания и иные культурно-
массовые мероприятия. Председатель Правительства РИ 
рекомендовал особое внимание уделить благотворительным 
кампаниям для детей-льготников. 

В связи с необходимостью решения проблемы утилизации 
ТБО и промышленных отходов Минстрой Ингушетии и Комэ-
кологии Ингушетии представили проекты нормативно- право-
вых актов, дополнительно регулирующих деятельность в 
сфере рециклинга. Оба проекта одобрены и приняты.

Также в рамках заседания Председатель Правительства 
Ингушетии выразил благодарность и.о. первого заместителя 
Председателя Правительства РИ - министра здравоохране-
ния РИ Марем Арапхановой, и.о. заместителя Председателя 
Правительства - Руководителя Аппарата Правительства РИ 
Мухарбеку Дикажеву и и.о. заместителя Председателя Пра-
вительства РИ Мадине Гойговой за большой вклад в развитие 
избирательной системы республики и вручил им почетные 
грамоты Избирательной комиссии Республики Ингушетия. 
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В Ингушетии, как и по всей России 24 ноября стартовала неделя "Театр - детям и юно-
шеству", которая продлится до 30 ноября. Это праздник и профессионалов, и любителей 
великого искусства театра. Известно, что настоящими театральными зрителями стано-
вятся именно те, кто еще в детстве смог ощутить неповторимую атмосферу театра, пе-
режить сильные впечатления от живого сценического действа. В разных регионах страны 
эти дни проходят по-разному: проводятся творческие встречи актеров театров с детьми 
и юношами, организовываются спектакли в школах, исполнять роли в которых могут все 
желающие школьники и т.д. В Ингушетии же эти дни организованы таким образом, что в 
республиканском Театре юного зрителя для учащихся школ будут проходить спектакли, а 
затем и мастер-классы.

НЕПОВТОРИМАЯ АТМОСФЕРА 
ПРАЗДНИКА НА СЦЕНЕ

В первый день фестиваля ТЮЗ РИ 
принял в своих стенах около двухсот 
учащихся школы №3 города Назрани, 
которым была представлена поста-
новка "Цици говзи" А. Теркакиевой. 
Нельзя описать восторг и радость 
детишек, которые были настолько 
увлечены происходящим на сцене, 
что, вопреки своей природе, на про-
тяжении всего спектакля не издали 
ни одного лишнего звука. Перед на-
чалом спектакля детям был проведен 
мастер-класс, в ходе которого педагог 
по воспитательной работе со зрителя-
ми ТЮЗа Светлана Алиевна Акуева 
поделилась подробностями станов-
ления ингушского ТЮЗа, история ко-
торого начинается с 1969 года.

Светлана Алиевна рассказала: "В 
те далекие времена он назывался 
немного иначе, а именно - Чечено-
Ингушский республиканский театр 
кукол. Актерская группа состояла 
из трех подгрупп: чеченская, ингуш-

ская и русская. Директором театра в 
то время был человек удивительной 
души, открытого, доброго сердца, без-
умно болевший за судьбу ингушского 
театра - Бек Вагапович Абадиев. Ког-
да в середине 60-х Бек Вагапович с 
отличием окончил знаменитый Ле-
нинградский институт театра, музыки 
и кинематографии, он думал только 
об одном: у нашего народа должны 
быть свои театр, артисты и режиссе-
ры. Именно с его приходом в театр 
ингушская труппа начала работать и 
ставить спектакли на национальном 
языке, а после и выезжать со своими 
постановками в отдаленные ингуш-
ские села. 

Среди первых ингушских 

актеров-кукловодов были: Хава и Ала-
удин Костоевы, Осман Имагожев, Та-
мара Акаева, Даламбек Мерешков и 
Лиза Катиева. В репертуар ингушской 
труппы вошли пьесы замечательных 
ингушских драматургов: Саида Чах-
киева, Бека Абадиева, Магомед-Сали 
Плиева и, конечно, пьесы чеченских и 
русских писателей.

С годами труппа стала пополняться 
молодыми актерами, среди которых 
были Роза Мальсагова, Дина Хаути-
ева, Лейла и Муса Хадзиевы, Люба 
Вискаева, Ю. Сиротин, М. Частев, И. 
Болтачов. В дальнейшем все эти ак-
теры и составили костяк ингушского 
театра кукол, который в 1993 году, 
после образования Республики Ингу-
шетия, переехал из Грозного в нашу 
республику. Директором Ингушского 
театра кукол стал Муса Магомет-Гире-
евич Хадзиев - сын заслуженного ар-
тиста Российской Федерации, Лауре-
ата Государственной премии России 

Магомет-Гирея Хатоевича Хадзиева. 
С этого времени и начинается отчет 
творческой деятельности Ингушского 
театра кукол. В актерскую труппу тог-
да была снова принята молодежь.

Свой первый театральный сезон те-
атр открыл 23 марта 1994 года в ста-
нице Орджоникидзевской в ДК "Крас-
ная Армия", где и обосновался до 
1999 года. В репертуар вошли спек-
такли: "Бука" М. Супонина, "Машень-
ка и Медведь" Р. Ландау, "Али-Баба 
и разбойники" У. Гайсултанова, "Гор-
ская сказка" С. Чахкиева, "Любовь? 
Любовь! Любовь..." С. Вершовского.

В 1988 году распоряжением Ми-
нистерства культуры РИ Театр кукол 
был реорганизован в Театр юного 

зрителя. После этого он начал ста-
вить спектакли не только кукольные, 
но и драматические: "Последний гу-
сар" Дж. Яндиева, "Сумасшедшая 
ночь" Б. Абадиева, "Волшебная лам-
па Аладдина" Н. Гернет и яркие кра-
сочные новогодние выступления. В 
1999 году театр переехал в Назрань. 
С тех самых пор он активно работает 
в городской среде".

На протяжении всех дней фестива-
ля "Театр - детям и юношеству" акте-
рами ТЮЗа детям из школ №1, №2, 
№4, №5, №8, №9, №10, №11, №14, 
№16, а также гимназии и лицея г. На-
зрани будут еще представлены спек-
такли на русском и ингушском языках 
"Красная шапочка" Ш. Перро, "Чуче" 
А. Андреева, "Ничего не бойся, Зураб" 
С. Чахкиева, к столетию Дж. Яндиева 
"Ласковый свет мой", а также "Сказка 
странствий".

Заведующая литературным от-
делом Театра юного зрителя РИ 

П а р а г ул ь го ва 
Марьяна Хава-
жевна подели-
лась дальней-
шими планами 
актерского со-
става театра:

- Сразу после 
окончания неде-
ли "Театр - детям 
и юношеству" 
наша актерская 
труппа в соста-
ве одиннадцати 
человек совер-
шит недельный 
гастрольный тур 
по школам, до-
мам культуры 
и другим куль-
турным учреж-
дениям города 
Грозного. С нами 
будет первая в 
Ингушетии жен-
щина-кукловод 

Катиева Лиза, Дугурхан Хаутиева, 
Римма Курскиева, Марем Кулбужева, 
Зара Мухиева, Азамат Цуроев, Маго-
мед Абиев, Батыр Кациев, Анзор Га-
тиев и другие. 

Считается, что театр может сотво-
рить с человеком чудо. Он вдруг на-
чинает понимать те вещи, которых 
раньше не понимал… Искусство теа-
тра меняет характер. Поэтому неделя 
"Театр - детям и юношеству" должна 
дать большой толчок интеллектуаль-
ному и моральному развитию наших 
школьников, а, может, даже развить в 
них бессмертную любовь к искусству. 

Ася ГЕТАГАЗОВА

Оказание государственных услуг в электронной форме 
при подаче документов для государственной регистрации некоммерческих организаций

Приказом Министерства юстиции Российской Фе-
дерации от 30.12.2011 № 455 утвержден Администра-
тивный регламент предоставления Министерством 
юстиции Российской Федерации государственной 
услуги по принятию решения о государственной 
регистрации некоммерческих организаций и уста-
навливает состав, последовательность и сроки вы-
полнения административных процедур, требования 
к порядку их выполнения, в том числе особенности 
выполнения административных процедур в элек-
тронной форме.

Информация по вопросам предоставления государ-
ственной услуги по принятию решения о государствен-
ной регистрации некоммерческих организаций предо-
ставляется:

на информационных стендах непосредственно в цен-
тральном аппарате Минюста России и его территори-
альных органов;

на официальном сайте Минюста России в сети Интер-
нет (www.minjust.ru) и сайте Управления Минюста Рос-
сии по Республике Ингушетия (to06@ minjust.ru);

на Едином портале государственных и муниципаль-
ных услуг (www.gosuslugi.ru);

с использованием средств телефонной связи;
автоинформаторами, функционирующими в круглосу-

точном режиме;
государственными гражданскими служащими цен-

трального аппарата Минюста России и его территори-
альных органов (далее - государственные служащие).

Предоставление государственной услуги включает в 
себя следующие административные процедуры:

1) прием документов от заявителя;
2) рассмотрение представленных документов;
3) принятие решения по результатам рассмотрения 

представленных для государственной регистрации до-
кументов:

о приостановлении государственной регистрации не-
коммерческой организации;

- о продлении срока рассмотрения заявления о госу-
дарственной регистрации религиозной организации (при 
назначении государственной религиоведческой экспер-
тизы);

- о государственной регистрации некоммерческой ор-
ганизации;

4) выдача заявителю документов, подтверждающих 
государственную регистрацию некоммерческой органи-
зации.

Решение об отказе в предоставлении государственной 
услуги принимается по результатам рассмотрения пред-
ставленных документов при наличии оснований, предус-
мотренных пунктом 48 Административного регламента.

Заявитель уведомляется об отказе в предоставлении 
государственной услуги в установленном Администра-
тивным регламентом порядке.

В случае несоблюдения заявителем требований, 
предусмотренных пунктами 5 – 7 статьи 11 Федераль-
ного закона «О свободе совести и о религиозных объ-
единениях» в части непредставления всех необходимых 
документов, заявление о государственной регистрации 

религиозной организации может быть оставлено без 
рассмотрения.

Представить документы на государственную реги-
страцию некоммерческой организации можно на Еди-
ном портале государственных и муниципальных услуг 
(www.gosuslugi.ru);

На этом портале есть все формы необходимых до-
кументов для подготовки и направления документов в 
электронном виде:

- необходимо выбрать из выпадающего списка по-
зицию «Адресат заявления», т.е. соответствующий 
уполномоченный орган (на территории Республики Ин-
гушетия - Управление Минюста России по Республике 
Ингушетия);

- заполнить поле «Наименование организации», вы-
брать требуемое значение поля «Организация, в от-
ношении которой выполняются регистрационные дей-
ствия»;

- прикрепить транспортный контейнер с документами, 
подготовленными с помощью программы формирования 
транспортного контейнера, ссылка для скачивания кото-
рой имеется на странице для предоставляемой услуги.

Учитывая особый порядок регистрации некоммерче-
ских организаций, для формирования транспортного 
контейнера необходимо пользоваться программным 
обеспечением, разработанным Минюстом России.

Документы, включаемые в транспортный контейнер, 
должны соответствовать нормам законодательства Рос-
сийской Федерации, а также требованиям, указанным 
в Порядке направления в регистрирующий орган при 

государственной регистрации юридических лиц, кре-
стьянских (фермерских) хозяйств и физических лиц в 
качестве индивидуальных предпринимателей электрон-
ных документов с использованием информационно-те-
лекоммуникационных сетей общего пользования, в том 
числе сети Интернет, включая единый портал государ-
ственных и муниципальных услуг, утвержденном прика-
зом ФНС России от 12.08.2011 №ЯК-7-6/489@.

Файлы с отсканированными образцами направляемых 
в регистрирующий орган документов подписываются 
усиленной квалифицированной электронной подписью 
заявителя (одного из заявителей) либо нотариуса, за-
свидетельствовавшего подлинность подписи заявителя 
на направляемом одновременно с такими документами 
заявлении.

Следует отметить, что в соответствии с п. 4 ст. 333.35 
Налогового кодекса Российской Федерации размеры го-
сударственной пошлины в случае совершения указан-
ных юридически значимых действий с использованием 
единого портала государственных и муниципальных ус-
луг и получением результата услуги в электронной фор-
ме применяются с учетом коэффициента 0,7; а именно в 
общем порядке размер госпошлины за государственную 
регистрацию некоммерческой организации при созда-
нии составляет - 4000 рублей, через Портал госуслуг - 
2800 рублей.

Управление Минюста России 
по Республике Ингушетия

Сейчас, согласно  сообщениям 
СМИ, Правительство РФ работает 
над программой снижения бедности 
населения. 

В Ингушетии все еще много 
семей, имеющих низкий уровень 
дохода. Есть такие семьи и в 
Назрани,  из категории вынужденных 
переселенцев. Они осели здесь на 
постоянное жительство. У каждого 
свои представления по поводу 
разрабатываемой программы 
Правительства РФ  по борьбе с 
бедностью.

М. Султыгова, живет в Назрани, 
мать троих детей:

– На мой взгляд, программа должна 
иметь отношение ко всем  социальным 
группам, а не только к бюджетникам, 
которым предположительно будет уве-
личена зарплата. Проблему нужно ре-
шать в масштабе страны комплексно 
и постоянно, то есть она должна быть 
рассчитана на все категории граждан и 
действовать длительное время. Нужна  

база данных, куда будут внесены все 
семьи по количеству членов как работ-
ников, так и иждивенцев, сумма дохода, 
состояние здоровья каждого, экономи-
ческие показатели региона. Особенно 
важно учитывать сумму дохода каждой 
семьи. Здесь имеются в виду принад-
лежность к разным социальным груп-
пам (рабочие, служащие, бизнесмены 
и др.), что позволит  материальную по-
мощь отдавать тем, кто в этом нужда-
ется.

А. Хамхоев, бывший работник со-
цобеспечения:

– Федеральная программа по сниже-
нию уровня бедности, видимо, будет 
учитывать общие правила и нормы ока-
зания материальной помощи тем, кому 
она предназначена. Для этого должны 
работать сотрудники местных админи-
страций, опираясь при этом на феде-
ральное законодательство и программу 
по оказанию помощи малоимущим се-
мьям. Конечно, надо иметь региональ-
ные правила и инструкции, кому и какой 

размер материальной помощи оказы-
вать. Надо учитывать и размер средств, 
выделенных на данные цели. Это слож-
ная и многопрофильная работа, сюда 
надо привлекать и  общественность. 
Работники бюджетной сферы должны 
проходить либо по отдельной програм-
ме, либо вовсе исключены из этой про-
граммы. Бюджетники включают много 
профессий и должностей, в том числе 
и сотрудников местных администраций, 
которые,  по всей видимости, будут рас-
пределять помощь малоимущим. Что-
бы в этом вопросе избежать коррупции, 
сами малоимущие должны быть чест-
ными – требовать не больше того, что  
предписано законом. 

В заключение отметим, что при мэрии 
г. Назрани действует общественный со-
вет, члены которого изначально ведут 
работу по  выявлению малоимущих 
семей, чтобы оказать им возможную по-
мощь.

Я. ХАДЗИЕВ

Своевременная обработка  полей –  
лучшая защита посевов

Для обработки от мышевидных 
грызунов сельхозугодий, прилегаю-
щих к озимым посевам, уже приоб-
ретены биологические препараты, 
которые вносятся на эти посевы. 
По словам  руководителя ФБГУ 
«Россельхозцентр» Марем Мурадо-
вой, приобретены свыше 2000 ки-
лограммов этих препаратов, сто-
ящие немалых денег. Правда, они 
оправдывают себя троекратно.

Первыми обработку прилегающих к 
озимым хлебам сельхозугодий начали 
земледельцы ГУПов «Карабулакское», 
«Зори Кавказа», «Алханчуртское», 
ГУПа ОПХ «Нестеровское» и СХК 
«Даби-Юрт», в которых уже полным 
ходом идет эта работа. На ней задей-
ствованы не только механизаторы этих 
хозяйств, но и люди из сельских посе-
лений, работающие по найму. Работа 

связана с большим объемом действий. 
Во-первых, необходимо  разбавить био-
логические препараты с водой в нужных 
пропорциях, а, во-вторых, заправлять 
ими различные механизмы, опрыскива-
ющие посевы. Именно поэтому потре-
бовалось столько людей. А служба Рос-
сельхозцентр, ее работники используют 
специальные самоходные опрыскивате-
ли, их несколько единиц.

В вышеуказанных хозяйствах опры-
скивание ядохимикатами примыкающих 
к хлебам сельхозугодий, по словам на-
чальника отдела растениеводства Мин-
сельхоза  Магомеда  Цурова, обещают 
завершить в начале декабря текущего 
года. Правда, в других ГУПах  Малго-
бекского района эта важная работа во-
обще не реализуется, а в ГУПе  "Мал-
гобекское", которое в последнее время 
на слуху, как самое отстающее по всем 
направлениям растениеводства, она 

совсем не ведется. Фермерским хозяй-
ствам, находящимся в Малгобекском 
и Сунженском районах, к сожалению, 
еще предстоит  реализовать эту рабо-
ту. Если этого не сделать в ближайшие 
дни, то есть  реальная опасность, что 
мышевидные грызуны с сельхозугодий, 
окружающих озимые растения КФХ, мо-
гут перейти  на посевы ГУПов и  нанести 
им непоправимый вред.

Кстати, и.о. министра сельского хозяй-
ства Абабукар Гандалоев, в ведении ко-
торого находятся КФХ республики, пред-
упредил их об этом.

В общем, борьба с мышевидными гры-
зунами еще впереди. Хочется надеять-
ся, завершится она успешно и озимые 
посевы будут надежно защищены.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Бедность преодолевают комплексно

В. Путин предложил 
сделать толкования 

Конституционного суда 
обязательными

Президент РФ Владимир Путин 
внес в Госдуму законопроект, кото-
рый наделяет Конституционный суд 
(КС) новыми полномочиями. Самое 
главное - по сути, предлагается вве-
сти запрет на применение любых 
нормативных актов, если с этим не 
согласен в своем постановлении КС.

В КС не раз отмечали: необходимо 
работать над тем, чтобы соблюдение 
правоприменительными органами его 
решений стало действительно обяза-
тельным.

"Не допускается применение либо 
реализация каким-либо иным спосо-
бом нормативного акта или отдельных 
его положений, признанных таким по-
становлением Конституционного Суда 
Российской Федерации не соответству-
ющими Конституции Российской Феде-
рации", - говорится в тексте законопро-
екта.

Предлагаемые изменения направле-
ны на обеспечение обязательного учета 
правоприменительными органами по-
зиции КС. Как отмечается в пояснитель-
ной записке, в рамках действующей 
правовой системы это является необхо-
димым элементом поддержания режи-
ма законности и правопорядка.

Кабмин внес в Госдуму 
законопроект о 

штрафах 
за опасное вождение
Кабинет министров внес в Госу-

дарственную думу законопроект об 

административной ответ-
ственности в размере 5 
тыс. рублей за опасное во-
ждение. Соответствующее 
распоряжение было раз-
мещено на официальном 
сайте правительства.

«Законопроект направлен на усиле-
ние ответственности за нарушение тре-
бований российского законодательства 
о безопасности дорожного движения», 
— говорится в документе.

Напомним, законопроект был одо-
брен на заседании правительства 16 
ноября.

Проект закона предлагает внести 
изменения в 12 главу Кодекса об ад-
министративных правонарушениях. 
Водитель будет оштрафован на 5 тыс. 
рублей, в том случае, если его действия 
квалифицируют как опасное вождение, 
к которому относятся невыполнение 
при перестроении требования усту-
пить дорогу транспортному средству с 
преимущественным правом движения, 
некоторые случаи перестроения при 
интенсивном движении, несоблюдение 
безопасной дистанции до движущегося 
впереди транспортного средства, несо-
блюдение бокового интервала, резкое 
торможение без необходимости и пре-
пятствование обгону.

И. Шувалов: падение 
доходов россиян 

закончилось
"Доходы населения не растут так, 

как нам бы хотелось. Но мы отмеча-
ем, что по некоторым группам насе-
ления реальные доходы населения 
все-таки хоть немного, но растут", 
— сказал чиновник, выступая на биз-
нес-форуме "Россия-Сингапур".

По его словам, власти надеются, что 
в 2017 году рост доходов станет "тен-
денцией для всех групп населения".

"И потребительский спрос должен в 
будущем году ожить, сейчас потребите-
ли ведут себя достаточно аккуратно", — 
добавил Шувалов.

Ранее исследователь центр-портала 
Superjob.ru опубликовал результаты 
опроса, согласно которому лишь 15 
процентов россиян довольны своей 
зарплатой.

ЦБ создаст службу 
финансовых 
омбудсменов 

Создателем Службы финансовых 
уполномоченных станет Центробанк, 
который должен будет перечислить 
службе 300 млн рублей для начала 
ее деятельности, следует из попра-
вок, подготовленных Минфином к 
законопроекту о финансовом омбуд-
смене. Текст документа опубликован 
на портале проектов нормативных 
правовых актов.

ЦБ будет утверждать устав службы и 
изменения в него. При этом финуполно-
моченные должны быть независимы от 
Банка России, и ЦБ не имеет права вме-
шиваться в деятельность службы.

Российский корабль 
привел спасенное 

украинское судно в 
порт

Большой противолодочный ко-
рабль "Вице-адмирал Кулаков" в 
Средиземном море завершил спа-
сательную операцию по буксиров-
ке терпящего бедствие украинского 
рыболовного судна "097", сообщили 
ТАСС в Минобороны России.

Потерявшее ход украинское судно 
отбуксировано на якорную стоянку в 
районе греческого острова Гавдос в 30 
милях южнее Крита. По дороге россий-
ские военные моряки оказали рыбакам 
всю необходимую помощь, рассказали 
в ведомстве. Состояние экипажа "097" 
удовлетворительное.

НоВости россии
Народное Собрание Республики Ингушетия

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
№ 153                                                                                                                                          24 ноября 2016 г.

О назначении на должность мирового судьи Республики Ингушетия 
восемнадцатого судебного участка Гадаборшевой Лейлы Исмаиловны

В  соответствии  со  статьями   11   и .12     Закона Республики  Ингушетия «О мировых судьях Республики Ингушетия» На-
родное Собрание Республики Ингушетия постановляет:

1.  Назначить Гадаборшеву Лейлу Исмаиловну на должность мирового судьи Республики Ингушетия восемнадцатого судеб-
ного участка на трехлетний срок полномочий.

2.   Направить настоящее Постановление Председателю Верховного Суда Республики Ингушетия, в Управление Судебного 
департамента при Верховном Суде Российской Федерации в Республике Ингушетия и республиканские средства массовой 
информации.

3.   Настоящее Постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.

Председатель Народного Собрания 
Республики Ингушетия         З. С. ЕВЛОЕВ
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С улыбки на лице 
мамы начинается жиз-
ненный путь каждого 
из нас. За каждыми по-
бедой и достижением 
стоит великий мате-
ринский труд.

В канун  Дня матери, ко-
торый отмечается в России 
в последнее воскресенье 
ноября, мы беседовали с 
мамой олимпийского чем-
пиона по дзюдо 2016 года 
Хасана Халмурзаева Пли-
евой Хадишат Хамурзаев-
ной о том, как они с мужем 
растили детей.

Глава семьи  Магомет 
Халмурзаев, 1959 г.р., 
закончил Нальчикский 
строительный институт 
с красным дипломом, по 
специальности инженер-
строитель. Занимался 
спортом, был многогран-
ной личностью и большим 
авторитетом для всей се-
мьи. В секцию дзюдо сы-
новей-близнецов Хасана 
и Хусена привел он сам, 
когда ребятам едва испол-
нилось по восемь лет. 

В 2008 году, в  возрасте 
49 лет, глава семьи умер 
от онкологии.  Ребятам 
было всего по 15 лет. Но 
он успел построить боль-
шой,  просторный дом, 
посадить деревья и об-
радоваться спортивным 
достижениям Хасана, ко-
торый в 2004 г. на первен-
стве РИ  стал первым. В 
2008 году Хасан выиграл 
золотую медаль в Георги-
евске, в 2010 г. стал сере-
бряным призером Первых 
юношеских олимпийских 
игр в Сингапуре. В том же 
году вошел в молодежную 
сборную России по дзюдо.

Мама, Хадишат Хамур-
заевна, закончила Гроз-
ненское медицинское учи-
лище по специальности 
фармацевт, и ныне рабо-
тает в аптеке фармацев-
том.

Хасан с самого детства 
доставлял маме немало 
хлопот, энергия в нем 
кипела и  они с братом 

боролись еще до школы, 
доказывая свою правоту 
потасовками. 

Они не только занима-
лись спортом, играли в 
шахматы. Мама с ранне-
го детства приучила их к 
трудолюбию, уважению к 
старшим, ответственности 
за свои поступки. Родите-
ли создали все условия, 
для того чтобы их дети 
ни в чем не нуждались. В 
доме была хорошая би-
блиотека российских и 
зарубежных книг, спортив-
ный зал с тренажерами и 
со спортивным инвента-
рем. Забота и труд родите-
лей не пропали напрасно. 
Все шестеро детей стали 
достойными членами об-
щества.

Старшая дочь Лейла 
закончила Ростовский 
государственный эконо-
мический университет по 
специальности экономист 
в 2004 г. Работает в ад-
министрации с.п. Троиц-
кое  управделами. Этот 
же университет закончила 
Лиза в 2006 году. Другая 
дочь - Роза - в 2008 году 
закончила Казанский госу-
дарственный медицинский 
университет. Затем интер-
натуру в Махачкалинском 
медицинском универси-
тете по специальности 
стоматолог. Работает в 
Магасской стоматологиче-
ской поликлинике  детским 
стоматологом.

Ахмед закончил ИнгГУ в 
2012 г. Работает тренером 
в ФОКе «Динамо» г. На-
зрани.

Хусен закончил ИнгГУ в 
2014 г. В 2016 г. поступил и 
учится в школе Олимпий-
ского резерва в г. Смолен-
ске и в Академии Госслуж-
бы г. Смоленска, вместе с 

братом олимпийским чем-
пионом Хасаном.

После смерти мужа 
Хадишат Халмурзаевне 
было особенно тяжело и 
в материальном плане, и 
она с благодарностью го-
ворит о тех, кто подставил 

плечо в трудную минуту 
жизни. Одна родственни-
ца помогла в оформлении 

загранпаспортов еще при 
жизни мужа (она  уха-
живала за ним и просто 
физически не успевала, 
ребята были на сборах). 
Тренер ребят – Юнуз Оз-
доев – упрямо лоббиро-
вал интересы своих воспи-
танников, чтобы попадали 

на соревнования. Руслан 
Балаев – министр спорта 
– в свое время назначил 

Хасану 10 тысяч рублей 
стипендии после его вну-
шительных побед на меж-
дународных соревновани-
ях в первенствах России, 
Европы и мира. Огромную 
материальную, мораль-
ную и психологическую 
помощь оказал меценат 

и всенародный любимец 
Алихан Харсиев. Хасан 
сполна оправдал доверие, 

он чувствовал ответствен-
ность.

Проживая очень далеко 
от школы, где учились, и 
от ФОКа «Динамо», где за-
нимались дзюдо, ребята, 
тем не менее, имея волю 
и железный характер, 
строго соблюдая дисци-
плину, где-то недосыпая, 
где-то недоедая,  достигли 
олимпийских высот своим 
трудом и потом…

Олимпийская медаль 
Хасана помогла и исцели-
ла многих наших сограж-
дан в республике – так 
велика была их радость 
за победу соотечествен-
ника…

В День матери мама 
олимпийского чемпиона 
Хасана Халмурзаева же-
лает  всем мамам счастья, 
добра, здоровья. 

- Пусть каждый день ра-
дует вас вниманием и за-
ботой близких и в домах 
ваших всегда царят мир и 
радость, - говорит она.

Счастье матери – это, 
прежде всего, счастье ее 
детей, гордость за их дела 
и поступки. Она всегда с 
улыбкой вселяла в своих 
детей веру в победу. Она 
безусловно верит в добро-
ту, будучи сама добрым 
и открытым человеком, с 
оптимизмом преодолева-
ет невзгоды в жизни.

Течение времени многое 
меняет в окружающем 
нас мире. Но не меняется 
предназначение женщи-
ны-матери, дарующей нам 
жизнь и помогающей по-
знавать великие ценности 
добра и мира, сострада-
ния и гармонии.

С Днем матери мы по-
здравляем всех замеча-
тельных наших мам, бабу-
шек. Мама – начало всех 
начал, любви и мудрости 
причал. Желаем, чтобы 
каждая мама вовремя раз-
глядела талант и возмож-
ности своих детей.

Марем АУШЕВА

Как рождался 
курорт "Армхи"

Построенный в 1997-99 гг. лечебно-оздоровительный комплекс «Джейрах», а ныне – всесезонный курорт «Арм-
хи», кардинально расширившийся в 2010 – 2012 гг. и заимевший свою горнолыжную трассу, летний и всесезонный 
плавательные бассейны, высокогорный ресторан, а также множество других интересных сооружений и площа-
док, перечислять которые довольно долго, лишь часть истории знаменитого курорта «Армхи», которому 15 
июня этого года исполнилось 88 лет.

Как все начиналось? Из скупых га-
зетных заметок тех лет, воспоминаний 
Абдул-Хамида Тангиева, Ибрагима Ба-
зоркина, мы восстанавливаем хронику 
интереснейшего строительства, инте-
ресного уже тем, что строился «Армхи», 
в основном, из местного леса, без при-
менения какой-то тяжелой техники. Да и 
где ее было взять в те годы?

Место, где ныне расположен курорт 
«Армхи», называлось Мохте с глубокой 
древности. Древних поселений здесь не 
замечено, вероятно из-за отсутствия ис-
точников питьевой воды в шаговой до-
ступности, но были обнаружены древ-
нейшие захоронения.

16 сентября 1925 года урочище Мохте 
было обследовано комиссией, в составе 
которой были председатель Ингушской 
областной страховой кассы  Тангиев, 
санитарный врач города Владикавказа 
Поляков, заведующий владикавказским 
туберкулезным диспансером врач Че-
ботаев и инженер Дубаков...

Профессор П.М. Грокин, исследовав-
ший ущелье в составе нескольких экс-
педиций, определяет климат Солнечной 
долины Армхи как типично высокогор-
ный. Эта местность отличается опти-
мальными лечебно-климатическими 
факторами. Амплитуда температурных 
суточных колебаний в Армхи незначи-
тельна, т.к. поглощенное за день почвой 
и скалами солнечное тепло отдается 
ночью на согревание воздуха долины, 
хорошо сохраняющей это тепло благо-
даря своей замкнутости.

Обилие солнечного света, умеренная 
температура, чистый и свежий воздух 
делают климат приятным и здоровым. К 
примеру, в Армхи в год насчитывается 
140 солнечных дней, а в Швейцарии, в 
Давосе, только 97 дней. Среднее коли-
чество осадков в Армхи 570 мм, а в Да-
восе - 632 мм в год.

Воздух поступает сюда в виде нис-
ходящих с вершин гор ветров, сухих и 
теплых.

Первая докладная записка председа-
теля Ингушской страхкассы Тангиева 
в Крайздрав о признании курортного 
значения за Джейраховским ущельем 
была подана 21 января 1926 г., и в том 
же году в  Москве А-Г.Д. Тангиев был 
принят наркомздравом Семашко для 
обсуждения вопроса оказания всесто-
ронней помощи Ингушетии. Совнарком 
согласился рассмотреть вопрос о вы-
делении Ингушетии 100 тыс. рублей из 
резерва Совета министров через На-
родный комиссариат здравоохранения. 
Через несколько дней Семашко вручил 
А-Г.Д. Тангиеву ассигнационный лист на 
100 тыс. рублей.

Срочно было поручено инженерам 
Алексееву и Ибрагиму Базоркину под-
готовить проектно-сметные материалы 
на строительство санатория в ущелье 
р. Армхи с устройством горных дорог и 
мостов через Терек и Армхи. В те вре-
мена не существовало государствен-
ных подрядных организаций и поэтому 
были назначены открытые торги по 

строительству. На торгах в местхозе по-
беду одержал Льянов Амирхан, приняв 
на себя подряд:

1. Строительство мостов через Терек 
и Армхи.

2. Строительство семикилометровой 
горной дороги, от Военно-грузинской 
дороги до местечка Мохкате, на высоте 
1200 м. над уровнем моря.

3. Строительство одноэтажного зда-
ния санатория и всех бытовых служб.

4. Прокладка водопровода.
5. Благоустройство лесного соснового 

массива в зоне строительства. 
Одноэтажное здание санатория рас-

полагалось на площадке. На нее вела 
узкая пешеходная горная тропинка по 
краям обрыва ущелья Армхи. Нужно 

было пробить семикилометровую доро-
гу в скалах, а в некоторых местах у от-
весных скал - для проезда автомашины. 

Одновременно со строительством 
дорог велось сооружение санаторного 
корпуса из местной сосны. Некоторые 
материалы и изделия завозились из г. 
Владикавказа на вьючных лошадях и 
ослах.

К концу 1926 г. дорога была законче-
на, а осенью 1927 года было завершено 
строительство первого деревянного од-
ноэтажного здания санатория по вновь 
составленному инженером Ибрагимом 
Базоркиным плану, с укреплением и 
улучшением ранее проложенной доро-
ги и с прокладкой водопровода от речки 
Эбан-чож до санаторной площадки...

Следует отметить, что до начала 
строительства курорта «Армхи» во всем 
СССР не было круглогодичных курор-
тов на высоте более 1000 м.

Но все же официальное открытие са-
натория состоялось лишь 15 июня 1928 
года.

Строительство корпусов закончилось 
в рекордно короткие сроки. На террито-
рии курорта построили 4 лечебных кор-
пуса. Первый корпус одноэтажный; 2,3 
и 4 - деревянные, двухэтажные. Рядом 
возвышалась дача, построенная М.И. 
Калинину. В ней в свое время отдыхал 
и лечился народный артист СССР А.В. 
Баталов. 

До 1944 года директорами курорта 
были Нальгиев С., Ужахов А.К., окон-
чивший Московскую академию им. Ста-
лина по специальности экономист. Его 
имя, как и имена многих других извест-
ных людей, незаслуженно забыто.

Санаторий "Армхи" находился под 
пристальным вниманием Али Горчхано-
ва и Идриса Зязикова. Здесь лечились 

больные с различными заболевания-
ми органов дыхания. Лечебно-диагно-
стическая работа была налажена на 
высоком уровне.

После депортации ингушей в 1944 г. 
курорт "Армхи" был передан в состав 
Грузинской ССР. Грузинские власти 
переименовали его в курорт "Дарьял" 
и сделали из него зону отдыха. Глав-
ным врачом был Г.Г. Бачиашвили.

В 1957 г., после возвращения из де-
портации ингушей, курорт "Дарьял" 
снова переименовали в "Армхи" и 
был возвращен в состав Чечено-Ин-
гушской автономной республики.

В 1958 г. специальным постанов-
лением Совета министров ЧИАССР 
"Армхи" был передан Министерству 
здравоохранения республики, в связи 
с тем, что большое число населения 
болело легочными заболеваниями, 
как противотуберкулезный санато-
рий. Возглавлял его Добриев С.М., по 
специальности рентгенолог.

 С 1965 по 1972 гг. главврачом рабо-
тал Евлоев Я.Г., заместителем глав-
врача был Аушев Х.М. 

С 1966 по 1980 гг. в разных долж-
ностях в санатории проработал Цу-
ров М.К.  Был лечащим врачом, зав. 

отделением, главным врачом в 1974-75 
гг. и в 1979 г. 

С 1972 г. по 1975 гг. главврачом был 
Чемурзиев X., с 1976 по 1978 гг. - Тан-
гиев М. 

Последним главным врачом был врач 
из Грозного А. Сангиреев. 

Вскоре санаторий стал приходить в 
упадок из-за недостаточного финансо-
вого обеспечения, а также по другим 
причинам. В 1980 году курорт был за-
крыт, а затем передан объединению 
"Уренгойгаз". В эти же годы его начали 
разрушать. Разрушения продолжались 
вплоть до начала строительства ЛОКа 
«Армхи» в самом конце 90-х гг.

Самым печальным было бессмыс-
ленное разрушение «дачи Калинина», 
горячо любимой Идрисом Базоркиным. 
Именно в ней и был написан знамени-
тый роман «Из тьмы веков»…

Р. ЦУРОВ

Он был 
директором,

учителем, 
наставником

Магомед Мусиевич Картоев. Вся его жизнь была по-
священа  работе с подрастающим поколением, педаго-
гической деятельности.  На первых этапах обретения 
профессии учителя и наставника он  18 лет трудился на 
различных должностях в системе образования, 42 года 
был  директором школы. Он окончил Чечено-Ингушский 
государственный педагогический институт, филологиче-
ский факультет, и за его плечами был бесценный опыт 
работы в школе. Это был человек, обещания которого  не 
расходились с делом.   

Трудовой путь  Магомеда Мусиевича Картоева отме-
чен множеством  дипломов,  благодарностей, почет-
ных грамот. Присвоены  почетные звания «Отличник 
народного просвещения РСФСР»,  «Отличник просве-
щения СССР».  Награжден медалью «Ветеран труда» 
и медалью «За трудовую доблесть».  Присвоено М.М. 
Картоеву и почетное звание «Заслуженный учитель 
школы РСФСР». Избирался депутатом Экажевского 
сельского совета, Назрановского городского совета. 
Был депутатом Верховного Совета девятого созыва 
ЧИАССР.

Начало серьезной работы совпало с его тридцатилетием. 
После возвращения  ингушей на Родину из мест депортации, 
в 1957 году, Магомед Картоев начал преподавать русский 
язык и литературу в родном с. Экажево. Была одна един-
ственная школа и словно магнит притягивала к себе детей и 
взрослых. Люди хотели учиться. 

Благодаря своей активности, отличавшейся эрудиции  и 
трудолюбию Магомед Мусиевич  вскоре был назначен заве-
дующим учебной частью. Он сумел убедить своих подопеч-
ных, что в школе дисциплина - штука обязательная для всех. 

Прошло две пятилетки большой работы по обучению де-
тей, которые учились в несколько смен. М. Картоев и его 
коллеги делали все возможное, чтобы передать свои знания 
детям и подросткам – тем, кому предстояло отвечать за буду-
щее Ингушетии. Однако стесненные условия и практическое 
отсутствие школьных новостроек угнетали сознание людей, 
болеющих за свою работу, родной край. 

Магомед Мусиевич в то время перешел на работу в районо 
и стал лучше понимать, сколь важна задача строительства 
новых школ в Ингушетии, и, естественно, в его родном селе, 
известном своей величиной. Между тем надо было «про-
бить» окно сквозь партийную бюрократию,  убедить началь-
ство в чрезвычайной важности этой идеи.

 
Как это было однажды поведала на страницах «Сердало» 

(№ 121 от 08.09.2007 г.) в статье «Человек слова и дела» Та-
мила Ясаева, студентка 4 курса ЮФУ. Мы приведем отрывок 
из ее замечательного повествования, рассказывающего о 
том периоде его жизни:

«И только один человек целенаправленно боролся за 
строительство школ. Это был ставший уже инспектором 
районного отдела народного образования Магомед Мусие-
вич Картоев. Десятки писем, жалоб и заявлений отправлял 
он в адрес чиновников районного и республиканского ран-
га. В начале 70-х годов прошлого века бывший тогда мини-
стром образования ЧИАССР Умаров  обещал дать деньги 
на строительство одной школы.

Радость ожидания была омрачена проблемой отсут-
ствия земельного участка. Поиски свободного участка ни 
к чему не привели. И Магомед Мусиевич решился на крайние 
меры. Под строительство школы он предложил собствен-
ный огород. Уговорил и своих соседей пожертвовать ради 
детей по сотке земли.

Сообщил министру, что под участок для строительства 
школы отдает собственный огород. Ошарашенному такой 
жертвой министру ничего не оставалось, кроме как благо-
словить строительство новой школы.

– Ну что ж, Магомед Мусиевич, – сказал ему на прощание 
министр, – школ в других ингушских селах тоже недоста-
точно, но там никто не догадался предложить собствен-
ный огород под строительство. Поэтому я назначаю вас, 
вдобавок к вашей основной должности инспектора районо, 
и директором строящейся на вашем огороде школы.

Так Магомед Мусиевич стал директором строящейся, а 
в 1975 году уже построенной средней школы №2 в с. Эка-
жево».

 И с тех самых пор на его плечах был этот огромный труд 
– быть настоящим  директором новой сельской школы в Ин-
гушетии.  Мало того, что эту армию шумных мальчишек и 
девчонок надо привести в мир  знаний, открыть им красоту 
родного языка, открыть тайны физики, математики, химии, 
биологии и т.д. - это само собой разумеется, плюс еще масса 
хозяйственных, организационных, управленческих вопросов. 
И ежедневная ответственность за слова и дела, связанные 
со школой. Это труд нервный, сложный, подчас неблагодар-
ный, требующий от человека  великого терпения, больших 
знаний, любви к детям, преданности к своей профессии. У 
него всё это было.

Магомед Мусиевич, как мы знаем, когда выдавалась сво-
бодная минута, часто брал в руки газету «Сердало». Он был 
ее давним и искренним читателем, внимательно интересо-
вался каждой статьей. Умный, сильный человек до конца 
своих дней он  жил заботами и успехами родной Ингушетии. 
И детей своих  воспитал людьми достойными, надежными, 
целеустремленными, образованными. 

Магомед Мусиевич Картоев ушел из жизни в  сентябре 
2016 года.  Это месяц, когда в школах Ингушетии и всей стра-
ны получают свои первые уроки новые школьники. Дала гешт 
долда цунна. 

Всё настоящее остается с нами, остается для людей, слу-
жит их благополучию и счастливой жизни. Он был директо-
ром, учителем, наставником, которого с благодарностью 
вспоминают односельчане и воспитанники.

В.САИТОВ

Мама – начало всех начал, 
любви и мудрости причал

27 ноября - День матери России

В последние годы в Назрани построены и строятся 
культурные и спортивные объекты, где горожане мо-
гут проводить досуг: заниматься спортом, смотреть 
концерт  и другие зрелищные мероприятия.

Культурная жизнь 
набирает обороты
Недавно во Дворце  культуры Назрани  состоялся юбилей-

ный концерт артиста  О. Имогожева, который принимал по-
здравления от депутатов Народного Собрания, администра-
ции Главы РИ, городской мэрии и творческой интеллигенции.

В том же Дворце культуры  в спортивном зале часто проис-
ходят спортивные состязания.

О таких важных культурных и иных мероприятиях жителям 
Назрани становится известно накануне их проведения или 
после их завершения, обычно из сообщений республикан-
ского телевидения. В газетах такого рода объявления быва-
ют редко. Афиши об очередном мероприятии развешивают 
возле заборов, остановок, но их мало в местах большого при-
сутствия граждан (больница, автовокзал, школа и др.),  что 
делает эти афиши малоэффективными для своевременного 
информирования населения. Поэтому не все узнают о пред-
стоящих культурных (назовем это так) мероприятиях в На-
зрани. Особенно это касается  людей преклонного возраста, 
которые большую часть времени проводят дома или на ого-
роде. А ведь именно они хотят участвовать в таких меропри-
ятиях: молодые больше увлекаются интернетом и музыкой, 
а пожилые тянутся к большому коллективу, где они могут не 
только слушать артистов или видеть схватку спортсменов, но 
и пообщаться.

Своим мнением с нами поделился М. Долаков, старожил 
Назрани:

– В 60-х годах в городе существовал клуб – единственное 
культурное учреждение. Мы все своевременно узнавали о 
предстоящих выступлениях приезжих артистов и показе ки-
нофильма, для этого достаточно было увидеть вывешенную 
здесь афишу. Сейчас в Назрани много культурных заведений, 
но я не знаю,  когда и что интересного там показывают, – за-
ключил он.

Действительно, многочисленная и разнообразная система 
отдыха, театральные и другие мероприятия требуют и соот-
ветствующей информации.

Я. ХАДЗИЕВ

ИЗ ПОЧТы «СЕРДАлО»

Надеемся, необычное предложение нашего читателя 
заинтересует жителей республики. Кто знает, возможно, 
любители астрономии из Ингушетии, добившиеся вы-
соких результатов в научной работе,  в будущем вопла-
тят в жизнь его идею.

Космическая 
тема

Уважаемая редакция «Сердало»!
Вас удивит мое письмо и, наверное, будете улыбать-

ся моему предложению.  Пару дней назад  эксперты из 
Международного астрономического союза дали названия 
двум сотням звёзд. В список попали известные и недавно 
обнаруженные созвездия.   Астрономы дали названия 227 
небесным телам. Провели каталогизацию имён звёзд, по-
тому что эксперты из разных стран дают каждому не-
бесному объекту своё название, в результате чего появ-
ляется путаница. Международный астрономический союз 
создал рабочую группу, которая уже сменила названия 227 
созвездий, среди которых Альфа и Проксима Центавра, 
Большая Медведица.  

Тем не менее, люди как называли звезды привычными, 
старыми именами, так и продолжают это делать. Одним 
словом, кто первый «застолбил» участок, тот и «хозя-
ин»… Я к тому, что все кому не лень присваивают звездам 
и космическим объектам   свои имена. И через космиче-
скую тему делают рекламу символам, именам, объектам 
своих стран. А почему бы и нам не инициировать хорошее 
дело – назвать какую-нибудь комету,  звезду «Ингуше-
тия», «Магас», «Таргим», «Эрзи»  и так далее?  Согласи-
тесь, идея хорошая.

Джамалейл льЯНОВ, 
житель г. Карабулака
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СВЕТСВЕТ

Понедельник,
 28 ноября 

7:07;7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. 
Утро 6+
09:57 - Телеканал Россия
11:45 - Хоамаш 12+
12:00 - Телеканал Россия
14:45 - Вести Ингушетия 12+
15:00 -  Телеканал Россия
17:20 - Музыкальная открыт-
ка
17:50 - Г1алг1ай 12+ 
18:20 - Вести Ингушетия  12+  
18:50 - Телеканал Россия
20:45 - Хоамаш 12+
21:00 - Телеканал Россия

Вторник, 
29 ноября 

7:07;7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. Утро 
6+
09:57 - Телеканал Россия
11:40 - Хоамаш 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:40 - Вести Ингушетия 12+
14:55 -  Телеканал Россия
17:20 - Лица 12
18:00 - Специальный репортаж 
12+
18:20 - Вести Ингушетия 12+
18:50 - Телеканал Россия
20:45 - Хоамаш 12+
21:00 - Телеканал Россия

Среда, 
30 ноября 

7:07;7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. Утро 
6+
09:57 - Телеканал Россия
11:40 - Хоамаш 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:40 - Вести Ингушетия 12+
14:55 -  Телеканал Россия
17:20 - Музыкальная открытка 
12+
17:45 - Здоровье 12+
18:05 - Юртара вахар 12+
18:20 - Вести Ингушетия 12+
18:50 - Телеканал Россия
20:45 - Хоамаш 12+
21:00 - Телеканал Россия

Четверг,
 1 декабря 

7:07;7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетия. Утро 6+
09:57 - Телеканал Россия
11:40 - Хоамаш 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:40 - Вести Ингушетия 12+
14:55 - Телеканал Россия
17:20 - П1аьраска бийса 12+
17:50 - Де-факто, Де-юре12+
18:05 - Г1алг1ай даар 12+
18:20 - Вести Ингушетия 12+
18:50 - Телеканал Россия
20:45 - Хоамаш 12+
21:00 - Телеканал Россия

Пятница,
 2 декабря 

7:07;7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия 12+
09:00 - Вести Ингушетии. Утро 6+
09:57 - Телеканал Россия
11:40 - Хоамаш 12+
11:55 - Телеканал Россия
14:40 - Вести Ингушетия 12+
14:55 - Телеканал Россия
17:20 - С телекамерой по РИ 12+
17:35 - Дина лерх1амаш
18:00 - Образование 12+ 
18:20 - Вести Ингушетия 12+
18:50 - Телеканал Россия
20:45 - Северный Кавказ 12+
21:00 - Телеканал Россия

Суббота,
3 декабря 

10:00 - Наьна мотт 12+ 
10:20 - Д1абовргбоаца К1ерам 
12+ 
10:40 - Есть такая профессия 
12+ 
11:00 - Телеканал Россия  
11:20 - Вести Ингушетия 12+
11:40 - Телеканал Россия
18:00 - Музыкальная открытка 
12+ 
18:35 - Туризм в Ингушетии 12+
18:55 - Телетерапия 12+ 
19:20 -  «Золотая башня»   12+
20:00 - Телеканал Россия

Воскресенье, 
4 декабря 

10:20 - Вести. Итоги
11:00 - Телеканал Россия

Осторожно, межсезонье!

Государственное казенное учреждение "Цунтр занятости 
населения Сунженского района" продает автомашину Ssang 
Yang Pexton P 14 2009 года выпуска.

За справками обращаться: г. п. Сунжа, ул. Сейнароева, 59.

О Б ъ я В Л Е Н И Е

Фонд «Солидарность» передал книги 
в дар Научной библиотеке ИнгГУ

Руководитель фонда «Со-
лидарность» Магомед Хар-
сиев, вместе с сотрудниками 
фонда побывал в Научной 
библиотеке ИнгГУ, где пере-
дал около двух десятков 
редких книжных изданий в 
библиотечный фонд. Данные 
книги были в числе прочих 
предметов переданы Главой 
Ингушетии Юнус-Беком Ев-
куровым в дар фонду «Со-
лидарность». Изначально 
руководством фонда было 
решено, что книжная продук-
ция выставляться на аукцион 
не будет, так как принесет 
больше пользы если ее пере-
дать одной из библиотек ре-
спублики.

Магомед Харсиев сказал, 
что такой шаг будет полезен 
для молодежи, для сегод-
няшних и будущих студентов 
главного вуза республики, 
ведь среди переданных би-
блиотеке книг есть издания, 
относящиеся к различной те-
матике: гуманитарной, обра-
зовательной, исторической. 

Директор библи-
отеки Мальсагов 
Адам выразил при-
знательность за дан-
ный шаг, отметил, 
что книги займут 
свое значимое место 
в библиотеке. После 
официальной пере-
дачи руководитель 
библиотеки провел 
небольшую экскур-
сию для представи-
телей фонда «Соли-
дарность» по новому 
зданию Научной би-
блиотеки. Кабине-
ты, читальные залы 
оснащены самым 
современным обору-
дованием, электрон-
ными терминалами, 
а также красивыми 
и высокотехнологич-
ными конференц-за-
лами. 

Фонд социальной под-
держки населения «Солидар-
ность» выражает благодар-
ность Главе РИ Юнус-Беку 

Евкурову за помощь, оказы-
ваемую в деятельности фон-
да – сегодняшняя и многие 
другие акции, проведенные 

фондом, были бы невозмож-
ны без его внимания и под-
держки. 

Сюда подобраны квали-
фицированные спортсмены, 
имеющие опыт выступле-
ний в соревнованиях раз-
ного ранга. Из пятнадцати 
спортсменов четверо имеют 
звания мастеров спорта по 
вольной борьбе, остальные 
– кандидаты в мастера спор-
та, а значит у них у всех есть 
шансы добиться успехов в 
спорте высших достижений. 
Помогают Магомеду Муса-
еву  на тренировках масте-
ра спорта, тренеры Азамат 
Точиев и Магомед Досхо-
ев. Оба тренера в прошлом 
успешные борцы – чемпионы 
Европы среди малых стран. 
По завершении спортивной 
карьеры остались в спорте и 
сегодня, не считаясь со вре-
менем, занимаются люби-
мым делом.

- Приятно, что мы можем 
внести свою лепту в разви-
тие вольной борьбы в Ингу-
шетии. Будем работать на 
достижение максимального 
результата, – коротко резю-
мирует Азамат Точиев.

Спортивный клуб «Кушт»  
открыт совсем недавно, но  
борцы вольного стиля, зани-
мающиеся под руководством  
Магомеда Мусаева, уже  за-
явили о себе на первом  все-
российском турнире памяти 
заслуженного тренера СССР  

Дэги Багаева в городе Гроз-
ном.  Мухамед Картоев в ве-
совой категории 86 кг стал 
победителем турнира, выи-
грав все  шесть схваток. Наш 
земляк одолел сильных бор-
цов из Дагестана, Чеченской 
и Кабардино-Балкарской Ре-
спублик, имеющих спортив-
ные звания мастеров спорта 
международного класса, что 
говорит о незаурядном спор-
тивном таланте нашего бор-
ца. В качестве почетного го-
стя на турнир был приглашен 
депутат Государственной 
думы, вице-президент фе-
дерации спортивной борьбы 
России, мастер спорта СССР 
по вольной борьбе Алихан 
Харсиев, лично знавший 
Дэги Багаева. Алихан Харси-
ев высоко оценил успех Му-
хамеда Картоева и пожелал 
ему новых побед. 

– Мухамед стал победите-
лем первого турнира памяти 
Дэги Багаева. Ингушетия за-
явила о своих спортсменах, 
завоевав золотую медаль, и 
это очень хорошо. Я видел 
борьбу Мухамеда Картоева и 
рад за него, - сказал Алихан 
Харсиев.

Вольная борьба в Ингуше-
тии имеет давние традиции, 
есть у наших борцов вольно-
го стиля и весомые победы. 
Адам Барахоев – бронзовый 

призер олимпийских игр в 
Сиднее, Магомед Мусаев – 
чемпион Азии по вольной 
борьбе, серебряную медаль 
в Рио завоевал Калой Карто-
ев. На всероссийской арене 
ингушские вольники – в чис-
ле лучших, есть чемпионы и 
призеры соревнований сре-
ди взрослых и юношей, есть 
спортивная база и квалифи-
цированные тренеры. Ингуш-
ским атлетам не хватает для 
полного комплекта  только 
золотой медали олимпийско-
го чемпиона, и   все помыслы 
тренеров направлены на до-
стижение этой цели.

Магомед Мусаев и спорт-
смены из клуба «Кушт» 
участвовали  в обсуждении 
перспектив дальнейшего  
развития вольной борьбы в 
Ингушетии. Совещание про-
ходило в центре олимпий-
ской подготовки в городе На-
зрани. Во  встрече приняли 
участие министр спорта РИ 
Магомед Батаев, депутат Го-
сударственной думы Алихан 
Харсиев, заслуженный тре-
нер России Умар Хабриев, 
депутаты городского совета 
Юсуп Богатырев, Ахмед-
Хан Хамхоев, Илез Тумгоев, 
председатель родительского 
комитета при центре олим-
пийской подготовки Ахмед 
Хаутиев, имам мечети Маго-
мед Омаров, главный тренер 
сборной Ингушетии по воль-
ной борьбе Адам Барахоев, 
представители обществен-
ности и родители спортсме-
нов. 

Состоялся откровенный 
разговор о дальнейшем со-
вершенствовании развития 
вольной борьбы с учетом 
достигнутых результатов и 
предстоящих в новом олим-
пийском цикле задач. Кроме 
того, к руководству Мини-
стерства спорта со своими 
предложениями обратились 
тренеры, работающие с 
детьми. Были обсуждены во-
просы обеспечения секций 
вольной борьбы спортивным 
инвентарем, возможность 
проведения с перспективны-
ми молодыми спортсменами 
учебно-тренировочных сбо-
ров, проведения республи-
канских турниров и  выездов 
на соревнования в другие 
регионы.

Как отмечают специали-
сты, молодым, подающим 
надежды спортсменам  край-
не необходимо с раннего 
возраста ощутить дух конку-
ренции, проверить степень  
своей готовности и по итогам 
таких соревнований рабо-
тать над ошибками в технике 
и слабыми местами в такти-
ке. Это отмечают все трене-
ры, работающие с детьми, и 

специалисты были услыша-
ны.  Наряду с проблемами в 
развитии спорта на совеща-
нии была затронута и тема 
духовно-нравственного вос-
питания спортсменов в луч-
ших традициях ингушского 
народа. Об этом говорили 
приглашенные на это сове-
щание Дауд Хаутиев и Ма-
гомед Омаров, акцентируя 
внимание аудитории на не-
обходимости единства взгля-
дов тренеров и родителей в 
воспитании молодых спор-
тсменов. Молодой человек, 
независимо от его склонно-
стей, должен, прежде всего, 
быть воспитан, уважать стар-
ших, защищать младших, 
с почтением относиться к 
женщине и при этом хорошо 
учиться и добиваться успе-
хов в спорте. Взрослые, каж-
дый по своему, объясняли 
эти вечные постулаты детям, 
которые перед тренировкой 
внимательно слушали на-
ставления. После  совеща-
ния мы попросили Алихана 
Харсиева поделиться сво-
ими впечатлениями от этой 
встречи. 

– Встреча была не совсем 
подготовленная, но это пра-
вильно, потому что люди 
искренне  говорили о своих 
проблемах и были услыша-
ны. Будем исправлять си-
туацию. В Комитете спорта 
Государственной думы ра-
ботают наши друзья, и мы 
будем лоббировать развитие 
олимпийских видов спорта в 
регионах, – сказал Алихан 
Харсиев. 

Итоги совещания подвел 
Адам Барахоев, который в 
первую очередь отвечает 
не только за спортивные ре-
зультаты, но и за благополу-
чие всех детей, занимающих-
ся вольной борьбой. 

– Мы собрались, чтобы 
согласовать наши рабочие 
планы,  определить слабые 
места и недостатки. Впереди 
новый олимпийский цикл, и 
необходимо, развивая мас-
совость, думать и о спорте 
высших достижений. Про-
блемы обозначены. Будем 
выправлять ситуацию в луч-
шую сторону и работать на 
результат, – отметил Адам 
Барахоев.  

При положительном реше-
нии проблемных вопросов у 
нас появятся неплохие пер-
спективы в развитии вольной 
борьбы и достижении ре-
зультатов на самом высоком 
уровне. Нам остается верить 
в талант наших борцов и тре-
неров и запастись терпени-
ем.

М. ХАНИЕВ

Перспективы 
есть, 

и неплохие

В городе Воинской славы Малгобеке с не-
давних пор функционирует спортивный 
клуб «Кушт», который открыт и работает 
на базе городского физкультурно-оздоро-
вительного комплекса. Мы, приехав в Мал-
гобек, застали борцов вольного стиля на 
тренировке. Сразу бросилось в глаза, что 
атлеты работают в изнуряющем темпе 
с максимальной нагрузкой на скоростную 
выносливость. Восточная мудрость гла-
сит: «Все победы начинаются с победы 
над самим собой». Только так можно гово-
рить, видя темп и интенсивность трени-
ровок. Борцы из спортивного клуба «Кушт» 
готовятся к соревнованиям под руковод-
ством директора ФОКа, мастера спорта 
международного класса по вольной борьбе 
Магомеда Мусаева. Магомед сам подает 
пример своим товарищам и контролирует 
занятия. При этом борцы следят за своим 
состоянием. После выполнения комплекса 
силовых упражнений спортсмены проверя-
ют свой пульс, и ставят об этом в извест-
ность тренера. Нагрузка не должна влиять 
на здоровье. Здесь продуманы все мелочи, у 
каждого спортсмена есть опыт трениро-
вок и выступлений. 

- У нас появилась возможность работать 
на результат. Созданы хорошие условия, 
спортсмены обеспечены экипировкой, нет 
проблем с медицинским обслуживанием. В 
спорте высших достижений мелочей нет. 
Будем работать и радовать поклонников 
вольной борьбы новыми победами, – гово-
рит Магомед Мусаев. 

На днях встретил знакомого, разговорились, и как-то само 
собой речь наша привела к теме  отношения людей к бес-
помощным животным. Он, житель Назрани, рассказывает: 
«Вчера шел от площади, через дворы, на работу. Смотрю, 
два мальчика за голубем гоняются. А птица еле-еле  успевает 
от них увернуться. Ребятам лет по шесть-семь. Хорошо, я за-
метил, что голубь вроде хромает, ранен или болеет. Остано-
вил их, поговорил, обратил внимание, что несчастная птица 
не в силах улететь. По глазам вижу – поняли, смутились. Я 
так думаю, если человеку вовремя и правильно объяснить, 
что животным бывает больно, страшно, они страдают от жаж-
ды, голода или холода, и человек поймет, пожалеет собаку, 
птицу, букашку». Что тут сказать? На мой взгляд, все верно 
и правильно.

Увы, попадаются в этом мире люди жестокосердные. Одни 
отстреливают бродячих собак, «ради интереса», другие тво-
рят ужас, издеваются над кошками или воронами и выкла-
дывают это в интернет, демонстрируя свою «крутость» - это, 
безусловно, моральные уроды. Но это вопрос, в котором не 
должно быть свободы выбора у отдельного гражданина. Же-
стокое обращение с животными ни по религиозными, ни по 
другим законам не допустима. Соответственно за нее надо 
наказывать.  И на этот вопрос обратили внимание на самом 
высоком уровне.

Президент России Владимир Путин призвал ускорить рабо-
ту по рассмотрению законопроекта, который ужесточает на-
казание для живодеров. Об этом сообщает ТАСС.

«Насколько знаю, законопроект на эту тему прорабатывал-
ся в парламенте, однако до сих пор он находится там без дви-
жения, — сказал глава государства. — Давайте обсудим, как 
продвинуть и эту инициативу, как оформить цивилизованный 

порядок обращения с животными».
7 ноября пресс-секретарь президента Дмитрий Песков 

рассказал, что Путин поддерживает инициативу ужесточить 
наказание за живодерство. Он уточнил, что конкретными из-
менениями Уголовного кодекса должны заниматься эксперты 
и законодатели.

В середине сентября законодательные инициативы по 
ужесточению наказания за живодерство были внесены в Гос-
думу. Авторы документа требуют ужесточить наказание за 
жестокое обращение с животными по статье 245 Уголовного 
кодекса Российской Федерации и просят не переводить эти 
действия в ряд административного правонарушения. Одно-
временно предлагается увеличить срок лишения свободы до 
шести лет, если деяние совершено группой лиц.

Согласно действующему законодательству, максимальное 
наказание за жестокое обращение с животными, повлекшее 
их гибель, — арест до шести месяцев. То же деяние, совер-
шенное группой лиц, может повлечь за собой срок лишения 
свободы до двух лет.

 Милосердие вроде бы должно быть понятно и близко каж-
дому нормальному человеку, но реальность иная… Ужесто-
чения законодательства в этом вопросе должно резко умень-
шить число людей, которые считают себя «властелинами» 
флоры и фауны, тех, чье сердце очерствело. Человек раз-
умный должен любить все живое и беречь.

 У. УлЕМОВ

ЧЕлОВЕК И жИВОТНыЕ 

За жестокость 
накажут

Все дети ждут зиму. Ведь можно будет кататься на лы-
жах и коньках, скатываться с горок на санках, снегокатах 
или просто на картонке. Но когда за окном дождь со сне-
гом, пронизывающий ветер, под ногами снежно-водяная 
каша вперемешку с реагентами, такая погода доставляет 
много неприятностей автомобилистам. Особенно тем, 
кто не успел вовремя сменить летние покрышки на зим-
ние. Когда температура на улице колеблется около нуля и 
идут осадки (как правило, это не снег и не дождь, а что-то 
среднее), асфальт становится очень скользким из-за об-
разующейся на поверхности тонкой пленки льда. В такие 
дни случается много мелких аварий, где страдают, в ос-
новном, кузова и бампера «железных коней», поэтому их 

автомобилисты прозвали «днями жестянщика». 
Но такая погода также опасна и для пешеходов, ведь на 

скользкой дороге непредсказуемо удлиняется тормозной 
путь. Если дорога покрыта тонкой коркой льда, то тор-
мозной путь увеличивается в 4-5 раз. 

Поэтому в токую погоду нужно увеличить безопасное 
расстояние до транспортных средств, если ты перехо-
дишь дорогу по «зебре» там, где нет светофора. А если 
тебе нужно перейти проезжую часть по регулируемому 
переходу, не спеши сходить с тротуара, едва на светофо-
ре загорится зеленый сигнал. Сначала убедись, что все 
машины остановились и переход безопасен. 

К тому же снежно-водяная каша и грязь, летящая из-под 

колес впереди едущих автомобилей, создают дополни-
тельные сложности водителям. Грязь налипает на лобо-
вое стекло, мешая обзору, водитель может вовремя не 
увидеть пешехода и у него не останется времени, чтобы 
среагировать и затормозить. В плохую погоду особенно 
важно неукоснительно соблюдать Правила дорожного 
движения, чтобы не создавать лишних сложностей тем, 
кто находится рядом. Помни: безопасность на дорогах в 
равной степени зависит от всех участников дорожного 
движения. 

 
М. И. БеСАеВ, 

инспектор по пропоганде БДД УГИБДД МВД по РИ

На чём можно 
сэкономить?

Блиц-опрос, проведенный нами в г. Малгобеке и г.п. Сун-
жа, показал, что у многих жителей республики мнение по 
поводу того, на чём и как можно сэкономить в условиях 
экономических испытаний, совпадают.

Большинство наших респондентов отметили, что прежде 
всего они покупают основные виды пищевой продукции на 
оптовых рынках. Это: масло, мука, сахар, макароны, раз-
личные крупы.

Вторая сторона сохранения семейного бюджета – уте-
пление жилища перед зимой, минимизация использования 
обогревательных элекроприборов. Снижаются затраты на 
газ и электричество, благодаря чему, можно сохранить 
три-пять тысяч рублей ежемесячно при оплате за услуги 
ЖКХ. В свою очередь, сэкономленные деньги можно по-
тратить на покупку любимых продуктов.

 У. УлЕМОВ


